

HOJA OBRERA

Periódico Independiente. Defensor de los derechos del Pueblo

ADMINISTRACIÓN
300 varas al Sur de la
Dolorosa y 325 varas al
Este

Ruperto Sáenz, Guillermo Casasola A.,
Director Editor y Administrador

Para todo lo relacionado
con el periódico dirigirse al
apartado 270

SALE CUATRO VECES AL MES

SUSCRICION VEINTICINCO CENTIMOS

(Tip. "El Pueblo")

Año IV

San José, C. R., 2 de Marzo de 1914

Núm. 207

AL PUBLICO

de gusto para vestir
se incita a que visite la acreditada

Sastrería Gonzalo Artavia

Vayan y exijan su gusto,
que serán bien atendidos

Se cuenta con operarios maestros en el arte

C. Mangel y Ca.

Electricidad



Mecánica

LADO ESTE. — COLEGIO SEÑORITAS

DOCTOR
Constantino Herdocia
Médico y Cirujano

Especialista en enfermedades de los
ojos, oídos, narices y garganta.

OFICINA: casa que ocupó el Dr. Es-
pinosa, 75 varas al O. de la Botica de
don Mariano Jiménez.

Suscribase a Hoja Obrera

CERVEZA TRAUBE LA BEBIDA IDEAL

Hace un placer de la digestión si se toma
con las comidas

Da vigor á los viejos, fuerza á los jóvenes
y belleza á las mujeres

Clínica Hidroterápica

del Doctor F. Segreda

SITUADA 25 VARAS AL OESTE DE LA BOTICA FRANCESA

Abierta todos los días (domingos inclusive) de 8 a.m. a 8 p.m. — Teléfono nº 497.

BAÑOS HIDRO-TERNO-ELÉCTRICOS del Dr. Maggiorani, de New York. El trata-
miento por excelencia para el Reumatismo y para todas las enfermedades de origen
nervioso.

BAÑOS CALIENTES, DUCHAS FRÍAS, MASAGE, MANICURE, PEINADO SEÑORAS

Visite una vez este establecimiento para que se convenza

Botica Española

Astorga Hermanos

300 v. al S. de la Soledad

Abierta al servicio público diario de 7 de la mañana
a las 10 de la noche, esepito los domingos a las 8 p.m.

Despacho de recetas de todo médico. Precios módicos

Pulmoserum

BAILLY

de reconocida
eficacia contra
las enfermeda-
des que atacan
el sistema res-
piratorio.

Almacén de muebles

de Fernando Hernández

Cuenta hoy con un taller bien montado, con maquinarias movidas
por fuerza eléctrica, así como con operarios aptos para ejecutar toda
clase de muebles con prontitud y esmero, lo que facilita darlos baratos

Variedad de muebles

Colchones de todas clases

Venta de balsa por mayor y al menudeo

Esta situado 100 varas al S. del kiosko del Parque Morazán
o 100 varas al E. de "La Información"

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

LA MAS ANTIGUA LA MEJOR Y LA MAS BARATA
J. VICENTE PERALTA FLORES

Suscribase hoy a Hoja Obrera periodico del pueblo

FABRICA DE CONFITES

De Pablo Torrens

Industria Nacional

AVENIDA CENTRAL.—AL PIE DE CUESTA DE MORAS

Treinta y tres clases de confites

Perlinas de cacao
Noisettes guirlachs
Balles crocant
Surtido americano
Caramelos versos
Melcochas cilindro
Caramelos cacao
Confites almendra

Large plums
Almohadillas
Lentejas
Bolas
Cabos de caña
Crugues
Mostacilla
Poises chocolat

Pea-nuts pasta
Amandos Nougat
Almendrones
Gomas
Rábanos
Grapes
Cerezas
Limonos

Mixtura
Josefinos
Canela
Gayarres
Pescaditos
Emperlados
Cabitos
Anis y Peras

SE ENVIAN A TODAS PARTES DE LA REPUBLICA

Salvemos la República

EN otra ocasión en un editorial titulado NUESTROS GOBIERNOS dijimos la inmoralidad porque atraviesa el país. No obstante algo se nos quedó por decir, apuntamos el mal pero no señalamos la medicina. Por los fueros de ese olvido venimos hoy.

Parece necedad que insistamos sobre la fundación de una Escuela de Artes y Oficios para ambos sexos; no exageramos al decir que casi toda la Prensa del país ha discutido este tópico, y por cierto que su voz se ha perdido en el vasto desierto de la indiferencia. No dudamos que igual éxito tendremos nosotros; pero no obstante, insistimos porque a ello nos guía un sentimiento de humanidad.

Hay que pensar por el bien de esos pobres parias que desde pequeños ya van para candidatos de presidio. Por el bien de esos gamines que brotan de la sombra y viven en la calle como guñapos azotados por el viento.

Y es que en ellos vemos a los hombres de mañana: son el futuro de la República.

Existe en nuestro pueblo la absurda idea de que es únicamente la Primera Enseñanza la obligada a formar ciudadanos y basados muchos en esta creencia consideran cumplida su misión dejando al niño bajo los cuidados del pobre maestro de escuela; aún más, padres hay que esperan ansiosos la apertura de escuelas para descansar de las travesuras del chico en el hogar. Con frecuencia oímos exclamar a muchas madres, después de vapulear al hijo: *Con bien se abran las escuelas para meterte allí y descansar de las molestias que me ocasionas.* ¡Valientes bases para un ideal! ¡Hermosos frutos con tales intenciones!

No negamos que el maestro lleva una gran responsabilidad moral en los niños que tiene a su cargo, pero no es suyo todo el trabajo. Es necesario que exista cierta dualidad armónica entre la labor del maestro y la labor del padre. De lo contrario, hogar y escuela pierden lastimosamente su tiempo.

Una vez terminada la Primera Enseñanza con los niños pobres, muchas veces trunca, éstos danse a vagar por las calles y no encuentran más horizonte ni más consuelo que buscar los medios más fáciles de pasar la vida. Desde luego se inclinan al robo y a toda clase de picardías; muy cómodo es vivir así —piensan ellos— aunque la honradez quede mutilada.

Al llegar a este punto es cuando se siente y se palpa la indispensable necesidad de una Escuela de Artes y Oficios para ambos sexos. Esta institución se encargaría de tener sus puertas constantemente abiertas para recibir en su seno —cual madre cariñosa— a toda esa falange de pequeños que van rodando al abismo del crimen. Ciertamente que la fundación de una Escuela de Artes y Oficios cuesta mucho dinero; pero esto es solo al principio; después las mismas obras que produce dan para el sostenimiento y las mejoras que se introduzcan a sus talleres; aun más, honradamente administrados dejarán alagüeña utilidad.

Como se ve, bien vale pues, hacer un sacrificio para tan magna obra.

El descarriado gamín que entrara allí, al año saldría transformado en obrero correcto, hombre útil a su familia y a sus semejantes. La Escuela de Artes y Oficios se encargó de arrancarlo del camino que lo llevaba al vicio y al crimen para devolverlo después convertido en hombre libre y honrado. Ese chico no dudamos que hubiera terminado por podrirse en San Lucas; ahora no, los talleres se encargaron de decirle: "Aquí tienes herramientas para todos los oficios y para todas las artes; escoge tu vocación y trabaja, trabaja y haz la felicidad de los tuyos; ocupa los brazos en lo mecánico de tus obras y pon a volar tu pensamiento; tampoco adormezcas tu cerebro en la rutina del oficio; cuando termines las horas de la faena, resta al tiempo que te sobra, algunos ratos para leer y pensar, porque solo así podrás despejar tus ideas de la maraña que la envuelven; y volarán —como crisálidas que abandonan su capullo— por las vastas regiones de razón conciencia y libertad".

Los incendiarios y el caso de María Cano

Ya trataremos poco a poco el origen de los siniestros, de los incendios que son un buen negocio para los asegurados y una desgracia para los vecinos pobres.

Hoy me propongo hacer unas consideraciones al respecto, sugeridas a raíz de la sentencia firme que pesa como losa de plomo sobre la infortunada María Cano, la infeliz turca.

¡La cuerda tenía que romperse por lo más delgado y era una siria la que tenía que servir de víctima propiciatoria a nuestros obtusos magistrados! La pobre turca cayó en el engranaje de nuestra justicia y tenía que quedar hecha papilla! Según gente entendida la apelación ante la Sala de Casación estuvo mal interpuesta y la desestimaron quedando firme la sentencia de la otra Sala, pero que importa eso a los

encargados de hacer justicia? Si la defensa es mala los jueces condenan la inocencia, sin importarles un comino los sufrimientos de la víctima de su celo? Seguramente se les olvidó a los magistrados al aplicarle la sentencia, "que una mujer no tiene la misma responsabilidad que un hombre, puesto que no goza de los mismos derechos que éste". No vengo a discutir este caso, pero al parodiar a Masferrer, exijo que los que la condenaron, vayan a servirle de carcelero a la pobre turca.

Los siniestros ígneos son producidos por dos organismos iguales; los que aseguran y los que forman las hogares.

En nuestro país no se conocieron las casas en la guerra hasta después de haber venido a las compañías de segu-

ros contra el fuego. Los incendiarios nacieron como una necesidad de aquellas, como un reclamo. Y casi estoy en lo cierto al decir que son una misma sociedad comercial. Por eso vemos a los *Lindos Brotar* en los incendios y a los *feos* como María Cano, hundirse en la ceniza de sus haberes.

Esa pobre mujer vino a ser la piedra filosofal de las llamas y naturalmente, los jueces le aplicaron el *máximo* de la ley.

El Juez Segundo la absolvió, la Sala Segunda la condenó y la Casación apretó el nudo.

Una prueba y *media* encontraron para condenar a la siria: un *gandum* y un *niño*! Con esas pruebas delizneables, dijeron las esfinges: "siete años de presidio en San Lucas, descontables en la Cárcel de Mujeres etc.

Consideraciones: un criminal prepara siempre la coartada, María Cano no la preparó; luego no es criminal.

María Cano pertenece a una colonia de orientales, honrada, que se ha distinguido por el respeto. En esa colonia no hay ni siquiera prostitutas y mucho menos incendiarias ¡Ya quisieran los magistrados parecerse a los chinos! Y conste que los turcos son mejores.

Dicen que el recurso ante la Casación estuvo mal interpuesto y que lo desestimaron, lastimando al abogado defensor. Como quiera que sea protestamos de esa sentencia y esperamos en un cambio de cosas para guar-

dar en el museo a los magistrados momias, para exhibirlos como insectos curiosos a las generaciones venideras. Que se aguarden, porque los vamos a conservar en vasos de alcohol como alimañas dañinas de los tiempos prehistóricos. Ya vendrán hombres que sabrán ponerles las peras a cuatro.

Recuérdese por un momento el caso de Storino, en Limón. Aquella fué la primera víctima inocente sacrificada por nuestros tribunales. ¡Murió loco, pero declarado inocente! La esposa de aquel infeliz, murió loca también y sus tiernos hijitos se dispersaron como hojas arrastradas por el viento. Los que condenaron a Storino lo mataron con la tortura peor: la inocencia mancillada. Ese montón de crímenes en esa familia, pesa y pesará siempre sobre los jueces que lo condenaron. Con María Cano sucederá otro tanto. Es la segunda víctima. Todo, por ser una pobre y desamparada mujer que no cuenta ni con capital, ni con parientes ni amigos que influyeran por su absolución. Ya fuera don fulano la declararían inocente. En cambio los incendiarios profesionales andan sueltos y muy campantes; para éstos la justicia no existe. ¡Qué ironías!

Los insectos grandes rompen la tela fina de la justicia, y los pequeños quedan presos en ella. Esta es una de las verdades más grandes que se ha dicho bajo el sol meridiano de la reivindicación.

Un Obrero

Los mejores confites, en la Fábrica de Pablo Torrens

Tribuna libre

EL PARTIDO OBRERO

Con motivo de haber recibido varios artículos en que se exponen ideas respecto a la fundación de un "Partido Obrero", tópico hoy que ha despertado interés en las clases trabajadoras; abrimos hoy esta sección a la disposición de nuestros amigos y colaboradores.

En ella tiene cabida el pro y el contra de las ideas que se expongan.

Con gusto publicamos hoy el primer artículo de nuestro compañero y amigo don Lesmes Sáurez.

Partido Obrero en Costa Rica

Mi estimado camarada Lauro Lara ha tenido la candorosa ocurrencia de interpelar desde los escaños de *La Aurora Social* a varios obreros, con el objeto de que éstos dilucidan el gastado problema de fundación de un Partido Obrero en Costa Rica.

Colocado en fila generosamente por el autor, es deber contestar a ese llamamiento aunque sea para pedir se me conceda la gracia de pasar a la reserva, pues he envejecido demasiado para tener la humorada de jugar a la política con mis compañeros los obreros. Además, sea por la edad o por cualquiera otra circunstancia, cada vez que mi suspicacia alcanza a delectar la bondad de esas iniciativas, acostumbro usar las gafas que en buena hora me obsequió la experiencia y termino por guardar en mi anaquel todo aquello que sea objeto de mi observación y de mis dudas para interrogar después sobre sus resultados.

Nadie mejor que Lauro —el compañero leal e inseparable de otros tiempos— puede considerar, por el conocimiento práctico que haya podido adquirir en su larga carrera de batallador, la importancia de un Partido Obrero aquí donde todavía no hemos podido comprendernos y las asociaciones se establecen con el único objeto de fraternizar a ratos, cada vez que el entusiasmo de sus conductores llaman a recolecta para pagar las comodidades de una fiesta que a la postre no deja más en el espíritu que el desencanto que producen los placeres y en el bolsillo unos centavos menos.

Ya que el amigo Lauro a vuelto a reanudar sus tareas al campo de la

conquista obrera, ejercite sus facultades en el sentido de que los trabajadores, sin envidias ni rencores que desgarran sus esperanzas, surjan a la vida amplia del ahorro y de la fraternidad bien entendida; más tarde, de ese conjunto armónico de ideas y aspiraciones saldrán esas proclamas robustecidas por la fuerza del convencimiento sin que para ello tenga su altivez, la necesidad vergonzosa y claudicante de implorar el derecho que se les niegue.

Si; cualquiera iniciativa que propenda en los actuales momentos y en el estado de abandono en que vegetamos a juntar las energías obreras al rededor de una tribuna política, no hará más que indisponer los ánimos y amargar el futuro para la lucha reivindicadora que les está reservado acometer.

No es un Partido Obrero el que viene a variar la brújula de su triste situación: estas comedias ya pasaron al archivo. Felices seríamos más de uno de los que cargamos el calificativo de actores porque tenemos la gracia de declamar aunque sea mal, que estos sainetes subieran al tablado para explotar la ocasión brillante de fingir muecas a puños y arrancar de la inconciencia espectadora un aplauso en que galopar todas nuestras enfermas ambiciones de poderío.

Una vez más la sinceridad me obliga dolorosamente a confirmar de este modo mi voto negativo a esas intenciones. No en otra forma podía hacerlo desde luego que no he aprendido a bailar el polichinela y a hacer gestos, como algunos de los que actúan en estos escenarios con fines políticos ulteriores.

Lesmes Sáurez

Limón, feb. 1914.



Relojería Suiza
DE
Alcides Chapatte
CALLE DEL CARMEN

Surtido variado de joyas, relojes y artículos de mesa, de plata y plateados, etc. Importados de las mejores fábricas

PRECIOS MODICOS

Se vende una cocina de hierro nueva, con seis huecos. Su valor es de ₡ 125.00 y se vende en ₡ 75.00. Para informes en el mercado con don Abraham Conejo.

Humanidad inhumana

a Rubén Coto

El inmenso bosque mece con olímpico orgullo su regio perfil; diríase que se jacta de su fuerza.

Qué fachada imponente, obscura y espesa infunde desaliento al explorador. Aquella basta vegetación ha presenciado sin inmutarse, un eterno desfilarse de años, sin que por ello nacte el menor rasgo de vejez; ha sido invulnerable, fuerte, rica, y ante todo, hermosa; el espejismo de las aguas del riachuelo que serpentea en su seno, no ha variado en nada la frescura del cuadro que constantemente retrata. Árboles gigantes de fornidos troncos y retorcidas ramas, se disputan con calor el grado máximo de elevación, entre tanto los juncos trepadores van tejiendo una inmensa red tan complicada como un arabesco.

La Naturaleza amontonó allí todo lo que fauna concibe y crea; riqueza de vegetación sobre un suelo de riqueza prodigiosa.

¿Quién pudiera derribar aquella mole vetusta para que el sol pudiese besar la paz de aquella fértil plataforma?

¿Quién pudiera transformar aquel bosque en un campo agrícola a donde siembre la semilla que dá el sustento?

Pensando está en esto un buen hombre de piel tostada por el sol tropical que, con su sombrero de anchas alas calado hasta las orejas y su cuchillo al cinto, contempla aquel prodigio de Natura.

De pronto brillaron sus ojos, en los que se miró el monte por un instante, y luego, como saludando una inspiración, se alzó un poco el sombrero, miró a lo alto y arrugó el ceño, caminando después, paso a paso al tibio seno de su choza.

Pocos días después, el hacha entonaba su acerada canción al hincar el filo en las vidriosas cortezas de los vetustos maderos y de los crispados espinos; cada golpe repercute como una queja dolorosa que enunciaran las hadas, y suceden a las quejas los estridentes chillidos que produce la madera al desastillarse. El brazo viril del hombre diligente y constante no cejaba un solo momento en aquella tarea ardua y fatigosa, en que cada gota de sudor que emanaba de su frente equivalía a la cúpula de un árbol que se doblaba a besar la tierra. La fuerza magna de la voluntad, esa fuerza a cuyo llamamiento pocos responden, iba venciendo de consumo con el hacha, la brabura del Titán.

El sol comenzaba a depositar tibios ósculos sobre el húmedo campo descubierta, y la brisa saturaba el aire con olores de hojas secas y resinas que constituyen el perfume más exquisito para el agricultor. El gozo que el co-

ronamiento del propio esfuerzo produce, henchía el pecho de aquel infatigable labrador y llenaba de ternura a su fiel esposa, a la única compañera de sus penas íntimas y de sus íntimos regocijos.

El monstruo está totalmente vencido; como señal de su existencia solo queda un árbol corpulento; es un guacaste añoso que ineludiblemente tiene que doblar su áspera cerviz bajo el rigor del hacha. Cada golpe le produce un estremecimiento y cada estremecimiento motiva una lluvia de hojas secas que se anticipan a besar las plantas del labrador. El árbol cruje, parece que lanza un adiós lúgubre o que maldice la tenacidad del vencedor; cruje de nuevo pero no ha perdido aún el centro de gravedad, entonces el hacha inexorable renueva su ataque y rápidamente, el bruto cae. Un silencio sepulcral sigue a la caída del árbol; el hacha ya no modula su canción ni el labrador riega la tierra con el sudor.

La tierna esposa va a abrazar a su compañero, llega, lo busca, y ¡oh dolor!, allí solo está un cuerpo enrojecido por la sangre, y sin un átomo de vida; el árbol al caer se la había arrebatado. Ese fué el estipendio que la suerte le obsequió en premio de su esfuerzo; esa fué la corona que el dios del trabajo le ciñó sobre las sienes todavía anegadas de sudor. ¡Pobre esposa; queda sola, pobre, triste, inconsolable y sin una estrella que le brille en el porvenir!

Dos palos rollizos en forma de cruz, sirven de recuerdo y de señal a la tumba de aquél héroe del trabajo; su esposa, fuera de sus lágrimas y sus remembranzas, no le podía ofrecer más

Años más tarde, una floreciente población surge en aquél vasto campo y sus moradores están muy satisfechos por la posición topográfica que posee, aparte del clima, que es delicioso y sano.

Inició la fundación de aquella ciudad un hombre a quien la casualidad llevó después de estar talado el campo. Los moradores quieren consagrarle un recuerdo imperecedero en prueba de reconocimiento y con tal objeto erigieron una estatua, la que, para colocarla, hubo necesidad de arrancar la cruz que servía de señal al héroe del trabajo, al hombre que sucumbió por querer realizar un sueño. La estatua fué erejada en aquel mismo lugar donde las manos cariñosas de una esposa, sembraron una cruz, y donde ella, ante el cadáver de su marido, apuró la amargura de la tristeza y de la desilución!

J. Abelardo Lobo M.

Esparta feb. 1914.

Las Nuevas Ideas

Por Alberto Masferrer

República

Si el estado se cree en la obligación de indemnizar a los que peleando en un combate quedan inválidos o muertos, con más justicia y conveniencia debe atender a los que perecen o se arruinan en los combates del trabajo, en beneficio de todos.

El hecho de que un trabajador se arruine o perezca cualquier día y deje a su familia sin apoyo, sin que ni el patrón a quien servía, ni la Nación que indirectamente recogía los beneficios de su trabajo, se preocupen más de su suerte, significa que no hay solidaridad; que no hay realmente, un elevado concepto del trabajo, que no hay República. Porque esta palabra, ya es tiempo de que se diga, eso es lo que racional-

mente debe significar: vida para todos, un poco de bienestar para todos. Así la entendía el pueblo que comenzó a forjar la Revolución Francesa, y fue una lamentable desgracia que los políticos de todos los tiempos, hayan cambiado a la hermosa y santa palabra República su genuino significado, para hacer de ella una caricatura de las monarquías.

Sí, las repúblicas de hoy, son simples caricaturas, simulacros. El pueblo, el trabajador, vive en ellas tan inteliz y despreciado como en las monarquías más orgullosas; solo que se le miente más, pues se le hace creer constantemente que tiene más derechos que antes, cuando en realidad, no los tiene.



José J. Soto A.



Tulia Borbon

Himeneo

Hemos recibido las atentas invitaciones siguientes:

Teófilo Borbón Fernández y Angelina de Borbón

Tienen el gusto de invitar a V. al matrimonio de su hija

TULIA

con el señor Licdo. don

JOSE JOAQUIN SOTO A.

que se efectuará en la Capilla del Sagrario, el día 28 del presente a las 8 p. m.

San José, Febrero de 1914.

José Joaquín Soto Alvarez, tiene el gusto de invitar a V. a su matrimonio con la señorita Tulia Borbón, que se efectuará en la Capilla del Sagrario el 28 del presente, a las 8 p. m.

Hemos tratado mucho a Quinquín, como le decimos desde muy joven, y sabemos los quilates que pesa. Todo lo que de él dijéramos resultaría pálido ante la suya realidad; y talvez una repetición, porque es muy conocido: honrado, laborioso, inteligente; uno de los jóvenes abogados de mayor porvenir para Costa Rica y las clases humildes. A todo eso, suma un conocimiento muy grande de la vida, porque ha luchado a brazo partido para surgir, en este campo de Faraón, donde abundan las momias. Sobre todas las dotes que posee, se destacan sus sanos ideales y su carácter templado a más alta temperatura que el acero: es diamante pulimentado y por eso brilla con reflejos inimitables.

En un album

Topos y mariposas

Hay hombres que son topos y hombres que son mariposas; unos huyen de la luz y otros aman la luz; los primeros, los retrógrados, se encierran en la oscuridad del pasado, sin atreverse a mirar la radiante estrella del progreso, por temor de quedarse ciegos; los segundos, rompen los capullos de la ignorancia, y vuelan con fé inquebrantable en busca de la luz.

Los hombres-topos, viven. Los hombres-mariposas viven y laboran. ¡Volad como las mariposas en torno de la luz, y si al acercaros mucho se os queman las alas, no os aflijáis, porque el esfuerzo nuevas alas crea!

Ricardo Jinesta

A los dueños de casas

A todas las personas que deseen construir, les hago saber: que me hago cargo de hacer casas de madera, de bahareque, de ladrillo y de cemento armado. Aceras de piedra, concreto y de ladrillo de cemento. Reparaciones de casas.—Por planillas semanales o por abonos mensuales.—Todo a satisfacción de las personas que me honren con sus órdenes, en mi casa de habitación al Sur de la Jardinería de Mr. Brade.

José Dolores Navarro

Yegua perdida

Don Javier Trejos, de Las Pavas, avisa al público tener en su poder una yegua alazana, oscura, mostrenca, viejona. El que se crea con derecho a ella pase a reclamarla previo pago del portaje del aviso.

EL GREMIO

ANTONIO URBANO Hno.

ALMACÉN DE ABARROTES Y FABRICA DE JABON

Nuestros jabones no tienen rival, hasta la fecha nadie puede competir con nosotros en tres cosas: PRECIO, CALIDAD Y PESO.

Precio caja jabón amarillo..... ₡ 5 50 y 100 á ₡ 5 25 cju., contado,
" " " oscuro..... 3 75 " 3 50 " "
Tenemos arroz.—Hierro para techo, á precio de quema.

DEPOSITO DE MADERAS de A. Giustiniani

100 varas al Norte Estación del Pacífico
El Admor. Ruperto Sáenz

Maderas de todas clases y dimensiones procedentes de Orotina Inmenso surtido de tablillas, tabloncillos y molduras. Maderas propias, lo que nos permite garantizar que son cortadas en buen tiempo y ofrecerlas al público a precios muy favorables.

AL PUBLICO

La persona que desee protegernos solicitando la suscripción de Hoja Obrera, puede hacerlo por correo dirigiéndose al apartado 270.

La solicitud debe traer señas de la casa donde desea se envíe el periódico.

Agua Florida Extrafina de Tasies

Esquina de la Imprenta Nacional 390 v. al O. Avenida 3ª
Apartado de correo nº 153

Ausentándose definitivamente del país el señor Tasies, y conociendo el público las propiedades medicinales de su acreditada Agua Florida, le recomendamos no dejar de proveerse de ella.

Agua de Colonia y Agua del Japon
PRECIOS REDUCIDOS

BARBERIA

FRENTE AL CARMEN

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

Tenemos los útiles necesarios para afilar instrumentos de cirugía, además navajas, tijeras, cuchillas, etc.

DE PELO

Hacemos toda clase de trabajos, por módico precio.

NO MAS CANAS

Se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Doctor Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor. La hay para el pelo negro o castaño. Con un sólo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural. El agente en Costa Rica Manuel Saldías.

¡No hay más que visitar!

la elegante y últimamente bien montada

Barbería Aséptica

DE PASCUAL MONTENEGRO

Avenida Central Este. —25 v. O. de la Nueva Botica de Mariano Jiménez

Para convencerse de que es una de las mejores que hay en San José, se invita atentamente a todos los amantes de lo bueno para que se sirvan visitar este establecimiento. que reúne todas las comodidades del confort moderno.

Fábrica de Oxígeno

(fundada hace 15 años)

Ofrece al Cuerpo Médico de la República y al público en general Oxígeno químicamente puro, gas que ha dado muy buenos resultados por prepararlo esta Fábrica de acuerdo con los procedimientos científicos modernos. La Fábrica está ahora instalada en la

Botica del Aguila

situada en la esquina Sur de la iglesia de La Dolorosa, frente al Parquecito, en donde habrá despacho de OXIGENO PURO a toda hora del día y de la noche. Hay un variado surtido de magníficas bolsas, de

varios tamaños para llevarlo a domicilio, las que, cada vez que se usan, se someten a una rigurosa desinfección para evitar posibles contagios por falta de este requisito científico.

Dentro de pocos días estarán al servicio público los nuevos Generadores de Oxígeno, aparatos portátiles, de última invención, que suministran el gas puro al paciente en su misma cama sin necesidad de hacer uso de bolsas y que se pueden llevar a cualquier parte de la República.

A toda hora servicio de oxígeno puro a precios sin competencia, al alcance de todos.

Fabricante,

LIC. RAMÓN ROJAS G.

Ph. G.

NUEVA RELOJERIA

FRANCISCO

MULLER

Objetos plateados para regalos de matrimonio. Relojes para señoras y caballeros, en oro plata y niquel Composiciones de relojes garantizados.

Precios los más bajos en Plaza.



Surtido completo de joyería, prendedores, anillos de brillantes y de fantasía, leontinas, colgantes, aretes, gemelas, y un sinnúmero de novedades de lo más moderno y de gusto exquisito.

Pintor Decorador y Rotulador

Lidio Bonilla Pérez

PINTOR ESCENOGRAFO

Trabajos en pintura liza y tapiz de casas

Frente a la lechería de don Gordiano Fernández,
100 varas al Norte de la Imprenta Nacional

PLATERIA DE PARIS

Calle del Comercio, 75 varas Este del Mercado

Fábrica de alhajas sólidas y artísticas, trabajadas á satisfacción del más refinado gusto. Elegantes monogramas en esmalte, y toda clase de grabados. Compra de oro de alhajas destruídas.

Bombillas para luz eléctrica

— 16, 25, 32, 50 CANDELAS HASTA 1000 —

Precios reducidos

La conocida bombilla "HERCULES"

de alambre estirado, a precios como sigue:

Forma pera hasta 50 candelas 75 céntimos cada una
Redondas " " " 90 " " "

ROBERG & ECHANDI

De venta a los mismos precios en:

HEREDIA, donde Santiago Rodríguez.—ALAJUELA, donde Calvo, Montenegro y C^o.—GRECIA Y NARANJO, donde los señores Peralta.

Taller de Carpintería Pintura y Tapicería

De Abraham Conejo

50 varas al Sur de la Segunda Sección de Policía

Se hace cargo de toda clase de reparaciones y construcción de casas. Asi como de todo lo concerniente a los ramos indicados. Especialidad en urnas y neveras. — Todo a satisfacción del cliente. —

Fábrica Industrial de Aguarrás Marca Aguila

PROPIETARIOS T. M. ORTUÑO Y Co. APARTADO 246

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. Se encuentra de venta en casa de los señores Carranza y Boletti, L. M. Castro y Co. y Pagés Hermanos.